



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**COMENTARIO BÍBLICO SEMANAL  
II° SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO  
Ciclo A**

**Lunes 19 al sábado 24 de enero de 2026**



*P. Julio González Carretti ocd.*

 Parroquia Virgen del Carmen – Viña del Mar  
Orden Carmelitas Descalzos

**SEMANA II TIEMPO ORDINARIO  
CICLO A.  
DEL LUNES 19 AL SÁBADO 24  
DE ENERO  
COMENTARIO BÍBLICO  
LECTURAS DEL DÍA**

P. Julio González Carretti OCD.  
Pastoral Espiritualidad  
Carmelitana





**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**VIERNES 23**

Lecturas bíblicas <https://www.aciprensa.com/calendario/2026-01-23>

- a.- 1 Sam. 24,3-21 No extenderé la mano contra él porque es el ungido del Señor.
- b.- Mc. 3, 13-19: Institución de los Doce.



**Evangelio**

***Marcos 3:13-19***

13 Y subiendo al monte llamó a los que Él quiso, y fueron donde Él estaba.

14 Y constituyó a doce, para que estuvieran con Él y para enviarlos a predicar 15 con potestad de expulsar demonios:16 a Simón, a quien le dió el nombre de Pedro; 17 a Santiago el de Zebedeo y a Juan, el hermano de Santiago, a quiénes les dió el nombre de Boanerges, es decir, «hijos del trueno»;18 a Andrés, a Felipe, a Bartolomé, a Mateo, a Tomás, a Santiago el de Alfeo, a Tadeo, a Simón el Cananeo 19 y a Judas Iscariote, el que le entregó.

**Palabra del Señor**



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

### **COMENTARIO:**

Este relato nos muestra a Jesús que sube a la montaña y llamó a los que quiso (vv.13-14), nombre de los Doce (vv.16-18).

Este texto es una síntesis de la relación de Jesús con sus discípulos: los llama, crea comunidad para formarlos y luego los envía a predicar en su Nombre. Aquí conocemos la llamada de los apóstoles, sus nombres, invitados a participar de su misión, siendo testigos de cuanto hace y dice Jesús.

La dinámica hasta ahora ha sido reunirse con la gente junto al lago de Genesaret, predicarles su doctrina, sanar a los enfermos, mostrarse como maestro y profeta, pero cuando necesita tomar una decisión, sube a la montaña a orar sólo (v.13). El monte es lugar privilegiado de oración, al que se asciende desde lo humano para estar cerca de Dios (cfr. Mc. 6,46; 9,2; Lc. 6,12). Estar con la gente, la evangelización y ratos de oración son complementarios a la hora de llevar adelante la obra de la redención: la **predicación de la Palabra** y la **constitución de personas al servicio del pueblo de Dios**. *Llamó e instituyó*, mientras el primero nos habla de la vocación de los llamados, el segundo se refiere concretamente a la misión que tendrán los Doce (cfr. Mc.1,16-20; 6,7-13).

La misión presupone la vocación de todos los discípulos de todos los tiempos, pero por sobre todo se trata de vivir y entrar en el misterio de Aquel que llama y convoca. Los elegidos son investidos de una misión que garantice la continuidad de su obra evangelizadora, la misma misión que recibió del Padre. Los llamó “para enviarlos” (v.14).

Jesús instituye a los Doce para formar una nueva comunidad, que remite a una continuidad, las doce tribus de Israel, pero a su vez a un punto de partida, el nuevo pueblo de Dios (cfr. 1 Sam.12,6; 1Re.12,31). El evangelista destaca la figura de Pedro no sólo poniéndolo al inicio de la lista, sino que lo



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

asocia a los hijos de Zebedeo: Santiago y Juan. Estos son los íntimos de Jesús y testigos de signos importantes (cfr. Mc. 5, 37; 9, 2; 14, 33), los llamados “boanerges”, hijos del trueno; de carácter impetuoso y dispuestos a morir por Cristo (cfr. Lc. 9, 54; Mc. 10, 38-40). Mientras a Simón, Jesús le cambia el nombre por Pedro, con lo que resalta su lugar de primero dentro del grupo de los Doce y su misión en la Iglesia, de Judas se dice “el mismo que le entregó” (v.19), alude al drama de la pasión de Jesús. Todo este proceso vocacional es modelo de toda vocación cristiana; necesitamos profundizar en las motivaciones de nuestro seguimiento de Cristo para crecer en el conocimiento de su persona, palabra, obra y misión. La vocación cristiana consiste en escuchar al Mesías, el enviado por el Padre, al mensajero del reino de Dios, al crucificado del Calvario, al Señor resucitado al tercer día y al dador de su Espíritu a su Iglesia.

Juan de la Cruz en su dimensión eclesial enseña que debemos creer en que todo lo que Cristo confió a los apóstoles. “Porque la hora que Cristo dijo en la cruz: *Consummatum est* (Jn. 19, 30), cuando expiró, que quiere decir: Acabado es, no sólo se acabaron esos modos, sino todas estas ceremonias y ritos de la Ley Vieja. Y así, en todo nos hemos de guiar por la ley de Cristo hombre (y de su Iglesia y ministros, humana y visiblemente, y por esa vía remediar nuestras ignorancias y flaquezas espirituales; que para todo hallaremos abundante medicina por esta vía. Y lo que de este camino saliere no sólo es curiosidad, sino mucho atrevimiento” (2Subida 22,7; 2 Morada 1,2).

**P. Julio González Carretti OCD.  
Pastoral de Espiritualidad Carmelitana  
[www.carmelitasviña.cl](http://www.carmelitasviña.cl)**